
VERBBALE DI ASSEMBLEA SOCI ACAF, ASSOCIAZIONE CULTURALE AMATORI FERROVIE di 

MONTESILVANO 

 

L’anno 2023, alle ore 10,30, presso la sede sociale ed in seconda 

convocazione - previa convocazione rituale - sono riuniti in seduta 

straordinaria i Signori Soci di ACAF, in regola con le adesioni sociali per 

l’anno in corso: Antonio Schiavone, Antonello Lato, Fiorentino Pilla, 

Domenico De Pietro, Berardo Di Nicola, Dario Recubini, Valerio 

Gambelli, Antonio Pietrunti, Giuseppe Buscemi, Carlo Chiola (per 

delega), Alessandro Giglio, Giuseppe Di Febo, Mario Pavoncelli (per 

delega) Antonio Leone, Enio Paolini, Sergio Paolini, Cristiano Tatilli (per 

delega), Edoardo Paradisi (per delega), Salvatore Di Fazio, Umberto Di 

Francesco (per delega), Pasquale Nevoso (per delega), Renzo Gallerati, 

Antonio Leone (per delega), Luciano Gelsumino. 

Vengono nominati rispettivamente presidente della seduta i Soci 

Giuseppe Buscemi e segretario verbalizzante Renzo Gallerati. 

Perviene un indirizzo di saluto telefonico il Signor Sindaco di 

Montesilvano/Presidente della Provincia di Pescara, Dott. Ottavio DE 

MARTINIS. 

Si dà lettura, per la conseguente approvazione, del verbale della seduta 

precedente (approvato). 

Partecipa l’Architetto Marco Volpe, il quale presenta la proposta di un 

suo nuovo elaborato tecnico per la copertura leggera ed integrale del 

sito “Museo del Treno” in area RFI concessa in comodato di uso gratuito 

al Comune di Montesilvano. L’assemblea condivide la sua trasmissione, 

per il conseguente esame di merito all’Amministrazione Comunale di 

Montesilvano ed a Fondazione Pescarabruzzo. 

Si dà lettura della relazione attività a cura del Presidente ACAF uscente, 

Antonio Schiavone (condivisa senza riserve). E’ a disposizione 

dell’assemblea dei Soci lo schema di bilancio di sodalizio al 31.12.22. 

(approvato unanimemente). 

Su proposta da tutti condivisa, vengono riconfermati Antonio 

SCHIAVONE Presidente ed il Consiglio Direttivo uscente). Parimenti, i 

revisori contabili e per gli incarichi a: Antonello LATO, direttore del 

Museo del Treno, Renzo GALLERATI, responsabile delle pubbliche 

relazioni. Al Socio Antonio PIETRUNTI è richiesto di assicurare funzioni 

di tesoriere-economo. 

Circa gli argomenti posti al 6° punto dell’Ordine del Giorno in 

convocazione, riferisce il Socio Renzo Gallerati ed in particolare: tempi 

di allocazione in sito della destinata (Fondazione FS Italiane) carrozza 



statica “centoporte” da Sulmona a Montesilvano, per esclusivo 

trasporto eccezionale su gomma (primavera 2023). Illustrazione istanza 

del Sindaco di Montesilvano volta all’esposizione temporanea in sito di 

una dismessa Automotrice di Trenitalia tipo Aln668 da Sulmona a 

Montesilvano (senza possibilità di accesso in vettura ad estranei). 

Proposta a Fondazione Pescarabruzzo di un evento mirato in occasione 

del 160° della tratta Ancona-Pescara della linea adriatica (maggio 1863-

maggio 2023).  E’ altresì richiesto al Presidente FIMF e nostro socio, 

Antonello LATO, di comunicare gli aggiornamenti organizzativi circa il 

70° congresso nazionale FIMF (ottobre 2023 a Montesilvano e dello 

stato di cantiere volto alla ricostruzione (scala 1:87) della cessata 

ferrovia Pescara-Penne in carrozza museale ACAF, già bagagliaio-posta 

FS del 1929. L’assemblea condivide. Quanto al punto 7 dell’OdG (nuova 

ipotesi di progettazione della copertura integrale del Museo del Treno) 

è richiesta la relazione con eventuale elaborato di massima dell’Arch. 

Marco Volpe, già progettista e direttore dei lavori della tettoia “la 

piccola velocità” (2018). L’assemblea demanda l’inoltro di nuova 

proposta a Fondazione Pescarabruzzo (già finanziatore di precedente, 

analogo intervento), nonché al Comune di Montesilvano, per ogni 

eventuale attività istruttoria-autorizzativa. 

Per ciò che attiene il punto 8 all’OdG, l’Assemblea rinvia per 

competenza al Presidente ed al C.D. Non essendovi ulteriori argomenti 

da esaminare, alle ore 12,10, la seduta viene sciolta.                                                     

Renzo Gallerati, verbalizzante        (originale firmato)       Giuseppe 

Buscemi, presidente di assemblea soci 

 

 

SCHEMA DI RENDICONTO GESTIONALE DELL’ASSOCIAZIONE 
CULTURALE AMATORI FERROVIE (ACAF) MONTESILVANO 

PROSPETTO PROVENTI ED ONERI del periodo dal 01.01.2022 al 31.12.2022 

 

 

 PROVENTI           ONERI  

Descrizione       Importo      Descrizione    Importo 

-Rimanenze attive fine Dic.2022 (CCP/cont.) 307,41 Rimanenze attive esercizio precedente 2.031,48                  

-Quote associative degli aderenti 700 Spese per rimborso acquisti a soci 900 

-Altri contributi degli aderenti  Spese per copertura assicurativa 345,97                   

-Contributi vol. visitatori museo del treno 1.434 Oneri per il personale dipendente ______ 



-Contributi da privati                                       550  Spese tipografiche e promo 1592,80   

-Prestazioni di lavoro autonomo ______     

-Contributi dello Stato, di Enti pubblici di  

-Enti o Istituzioni finalizzati esclusivamente 

al sostegno di specifiche e documentate  

-attività o progetti 756,40 Affitto e costi di gestione della sede Sociale ______                    

-Rimborsi derivanti da convenzioni  Spese sostenute per le attività istituzionali

 300(gazeb                    

                                      Spese per attività Commerciali                                                                                                                            

-Iniziative di autofinanziamento ______ Spese per gadgets accoglienza (portachiavi) 450                                                                                                                                              

-Donazioni e lasciti testamentari ______ Spese per attività svolte in convenzione 488 (STF)                                                                                                                                                                 

-Rendite patrimoniali ______ Spese inerenti ai beni Immobili (pulizia str.sede) 40                                                                                                                                                                  

-Accensione di prestiti ______ Spese postali (telegramma)                                  7,50                                                                                                              

-Altre entrate ______ Spese (quote altri sodalizi, canoni, abbonamenti) 420 

                                                                                                     Spese anticipate da Soci (da rimborsare) 900+120 

     

TOTALE ENTRATE 2.991,41 TOTALE SPESE (escluse rimanenze eser.prec.) 4.026,27           

 

PARTITE DI GIRO  PARTITE DI GIRO  

Raccolta di fondi ______ Distribuzione di fondi ______ 

 

AVANZO DI CASSA    

Dettaglio dell’avanzo di cassa   

-Contanti ______  

-Banca ______                         

 

RESIDUI ATTIVI  RESIDUI PASSIVI  

-Contributi Enti Pubblici ______ - Fornitori ______ 
-Crediti verso altri ______ - Debiti verso Soci (anticipaz. spese) 1,050   
      
 

    

Data 04.03.2023                             Firma del rappresentante legale  

         Antonio Schiavone (originale firmato) 

 

 



RELAZIONE DEL PRESIDENTE USCENTE, ANTONIO SCHIAVONE, ALL’ASSEMBLEA STRAORDINARIA 

DEI SOCI DI ACAF, ASSOCIAZIONE CULTURALE AMATORI FERROVIE di MONTESILVANO (04.03.23)  

L’anno 2022, appena trascorso, si è chiuso con notevoli attività di interesse sociale e culturale. Non 

poche, infatti, risultano essere state le pianificazioni e gestioni del sodalizio che presiedo dal 2002.  

Senza il supporto e la consueta presenza dei Soci più attivi ed assidui, tutto ciò che ACAF realizza 

sarebbe stato di poco conto. 

In ambito dell’organizzazione del Museo del Treno che ACAF gestisce con passione e competenza 

dal 2003 (inaugurato nel 2009 e riconosciuto ai sensi della Legge regionale 44/92 nel 2013) credo ci 

si possa dichiarare soddisfatti. La pandemia “COVID 19” ne aveva molto limitato ingressi ed 

accoglienza, ma da quando è stato consentito di riaprirlo al pubblico ed a gruppi/scolaresche 

(compresi eventi di eccezionale rilievo, quali set cinematografico, convegni, presentazioni 

accademiche, mostre e promo di ferromodellismo) le numeriche di presenze sono tornate nella 

consolidata statistica dei pregressi periodi. Così come la proposta progettuale di intera copertura 

del sito di storia ferroviaria procede, seppur bisognosa di rivisitazione motivata da esigenze tecniche 

e di computo metrico.  Non a caso RFI ha accolto l’istanza di aggiuntive superfici in loco, in formula 

del comodato di uso gratuito al Comune, a scopo di valorizzazione generale e migliore fruizione dei 

luoghi. Procede con la tempistica di rito il perseguimento di obiettivo volto all’allocazione su nuovo 

segmento di binario tronco della carrozza tipo “centoporte”, destinata da Fondazione FS Italiane al 

Museo del Treno (l’inevitabile trasporto gommato su strade statali, provinciali e comunali ne 

determina ritardi logistici, con diversificate esigenze economiche evidenziate dall’individuato 

vettore Mercitalia - gruppo FS). 

Quanto alla sede sociale a piano terra del FV della stazione RFI di Montesilvano, è doveroso 

ringraziare il Comune di Montesilvano per l’ospitalità e la procedura di rinnovo contrattuale verso il 

locatore proprietario. 

In ottobre 2023, ACAF sarà gruppo aderente chiamato ad organizzare supporto all’evento del 70° 

anno fondativo, in Palazzo dei Congressi di Montesilvano e non si può escludere che la stessa FIMF 

richieda a TUA (Trasporto Unico Abruzzese) un convoglio turistico per congressisti nel percorso 

Montesilvano-Fossacesia-Archi-Colledimezzo-Villa Santa Maria). Al riguardo, la stessa FIMF aveva 

prospettato l’effettuazione di un treno di Fondazione FS Italiane; obiettivo da verificare circa la sua 

concreta fattibilità. 

Un particolare ringraziamento va rivolto ad imprese locali e non che hanno inteso contribuire alle 

attività museali e del sodalizio (con contributo economico oppure opere infrastrutturali con 

l’assistenza di RFI). 

Nel novero delle celebrazioni del 160° anniversario del tronco “Ancona-Pescara” della ferrovia 

adriatica (maggio 1863-2023), risultano in istruttoria le richieste di ACAF a Fondazione 

Pescarabruzzo ed alla Direzione regionale di Trenitalia ed in particolare: 

- finanziamento di un treno storico di Fondazione FS Italiane nella stessa tratta (Domenica, 14 

maggio) 

- finanziamento per la stampa di un libretto celebrativo di interesse storiografico 

- esposizione temporanea in sito di una dismessa Automotrice tipo Aln668 



- inaugurazione del nuovo plastico in carrozza museale della ricostruita ferrovia “Pescara-

Penne” nel 60° della cessazione (19 giugno 1963) 

- lavori in economia di ordinaria manutenzione estetica e decoro di alcuni rotabili storico 

museali 

UN SINCERO BENVENUTO AI NUOVI SOCI ADERENTI 2023 ED UN SALUTO CORDIALE A QUANTI 

RITENGANO NON DEDICARE TEMPO AD ACAF. 

RINGRAZIO ANCORA TUTTI PER LA FIDUCIA ED IL SOSTEGNO ED A TUTTI UN SICERO 

INCORAGGIAMENTO A PROSEGUIRE VERSO NUOVI TRAGUARDI E SUCCESSI. 

Lì, 04.03.23. Antonio Schiavone, presidente ACAF (originale firmato). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


